"LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO"

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2021-12/124-964

REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	16/11/2021	
Ubicación	San Luis Potosí, San Luis Potosí	
Situación observada y contexto	Conversación entre dos estudiantes en autobús ruta 20	
Tiempo de observación	10min	
Observador@	Ruth Elizabeth Ruiz de León	
Nomenclatura/Número de registro	T_SL_RULR_12	

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
-	La toma de temperatura, desinfectar a las personas y dar gel al entrar a un lugar, se ha convertido en una cotidianidad, sin mencionar el uso constante de cubrebocas. Las medidas de prevención ante el COVID-19 se han llevado a cabo, sin embargo, creo que existe aún el constante temor de enfermarse, sin mencionar los rechazos por considerar que tal vez uno pueda estar enfermo.	Continuamente tomo el autobús ruta 20 de camino a mi casa. El martes 16 de noviembre, al ir a bordo de la unidad, dos estudiantes de preparatoria conversaban, una chica y un chico. Parte de su conversación iba entorno a su experiencia con los protocolos de chequeo te temperatura al entrar a espacio como escuelas y tiendas comerciales. El joven comentó que, en una ocasión al entrar a un establecimiento de una tienda comercial y que le fuera tomada la temperatura, el encargado de recibir a los compradores y tomarles la temperatura y ponerles gel, se percató de que marcaba una temperatura alta, para lo cual el chico se había encaminado a entrar y le hablo para volverle a tomar la temperatura. El joven comentó que al momento que le dijeron que le tenían que tomar nuevamente la temperatura se asustó, dijo "yo creo que de miedo hasta me bajó la temperatura si la tenía alta", posteriormente le volvieron a tomar la temperatura sólo para verificar, sin embargo, sólo confirmaron que la temperatura anterior era un error, para lo cual lo dejaron pasar a hacer sus compras.

La joven, por su parte compartió la experiencia de su madre, donde menciona que, al ir a un centro comercial, a su madre se tomó la temperatura con un termómetro infrarrojo y como marcaba alta, el termómetro empezó a hacer mucho ruido, para lo cual todos voltearon y le negaron el paso a la tienda, ella mencionó que le dio miedo y se asustó cundo eso paso.

Mientras conversaban de otro tema, pronto bajaron la voz para hacer la observación que dos pasajeros que iban subiendo, no tenían el cubrebocas, dejando hasta ahí su comentario y sólo morarlos.